



MASAS
Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2777
31 /01 /24

- 1 **¿HASTA CUANDO SOPORTAR LA PUGNA POR EL PODER DE ESTOS PAYASOS CORRUPTOS A COSTA DEL HAMBRE DEL PUEBLO OPRIMIDO?**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
De: Masas Nro. 449, P.O.R. - Argentina
ASÍ DESTRUYEN NUESTROS INGRESOS: LOS ALIMENTOS AUMENTARON CASI 50% EN UN MES
- 3 **Pelea fratricida por el control de la maderera del Estado:**
UN EVO DESQUICIADO DE PODER FRENTE A UN ARCE QUE BUSCA SU REELECCIÓN A TODA COSTA, HACEN GEMIR A LAS GRANDES MAYORÍAS QUE SOBREVIVEN AGOBIADOS POR LA CRISIS ECONÓMICA
- 4 **APRESURAN LA APROBACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE PENSIONES EN EL PARLAMENTO**
- 5 **EL BLOQUEO EVISTA ES AJENO A LA LUCHA DE LAS NACIONES INDÍGENAS CONTRA EL ESTADO BURGUÉS Y EL IMPERIALISMO**
- 6 **EL AMPLIADO DE LA CONFEDERACIÓN DEL MAGISTERIO URBANO REVELA EL PROFUNDO MALESTAR EN LAS BASES**
- 7 **ALGO SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA ACTUAL**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - "PIO LINDO": Trabajadores del sindicato informan que fueron liberados pero empresa inicio proceso penal por secuestró al guardia
 - 4to día de vigilia - "MULTI INTERNACIONAL"- empresario Jorge Abuawad lleva administrativos a la vigilia para enfrentar a los obreros sindicalizados y no pagarles salarios
 - Sindicato Fabril I.A.S.A. llega hasta la vigilia de los trabajadores de MULTI INTERNACIONAL a brindar su apoyo y respaldo en su lucha por respeto a la estabilidad laboral y pago de salarios
 - Empresario chino que amenazo con traer sicarios fue denunciado ante la policía
- 9 **Carta abierta de Ruben Cueba, trabajador despedido desde pandemia (2020)**
Seguimos en lucha por nuestra reincorporación, sabemos que tardará pero lo lograremos como ya lo hemos hecho antes
 - FABOCE: Denuncian que quitan bono de transporte a quienes no lo cobran en 4 días
 - "COMTECO" adeuda salarios a sus trabajadores de noviembre y diciembre de
- 10 **Magisterio. Desde Sucre**
PROCESO DE INSTITUCIONALIZACIÓN AMAÑANDO SE ORIENTA A RATIFICAR AUTORIDADES SUMISAS A LA POLÍTICA ANTIEDUCATIVA DE ARCE.
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1005. 31 de enero 2024**
URUS UMSS - Cochabamba
BASTA DEL MANOSEO MASISTA POLITIQUERO Y EL DEDAZO EN LAS ELECTIVAS
- 12 **De: P.O.R. - Chuquisaca**
LA C.O.B. DEBE ROMPER SU PACTO CON EL MASISMO HAMBREADOR, VENDEPATRIA Y CORRUPTO

A NUESTROS LECTORES
El No. 2778 de Masas circulará el 21 de febrero de 2024



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2777

31 /01 /24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

¿HASTA CUANDO SOPORTAR LA PUGNA POR EL PODER DE ESTOS PAYASOS CORRUPTOS A COSTA DEL HAMBRE DEL PUEBLO OPRIMIDO?

Al cierre de nuestra edición, martes 30 de enero, la pugna por el poder entre evistas y arcistas continúa.

Evo Morales, pese a su debilidad, ha logrado montar un bloqueo efectivo con la gente que aún lo sigue, cortando el eje central (La Paz, Cochabamba, Santa Cruz).

El Gobierno de Arce Catacora, por su parte, deja que el bloqueo continúe, pese a la presión de muchos sectores como los transportistas, comerciantes y otros, que exigen que el Gobierno intervenga los bloqueos. Espera que el bloqueo evista se agote por la presión del repudio popular.



La situación de las masas empobrecidas que constituyen la mayoría nacional, se va haciendo insoportable, los precios de alimentos esenciales de la canasta familiar se disparan, escasean los combustibles en las estaciones de servicio.

La exigencia de una solución presiona a ambos bandos. Es obvio que el bloqueo no puede prolongarse por mucho tiempo más y que tendrán que encontrar una solución.

A esto obedece la dilatoria reunión convocada por el vicepresidente con los jefes de bancada de las tres fuerzas políticas con representación parlamentaria y los presidentes de ambas cámaras que ha resuelto la creación de una comisión que logre consensuar una convocatoria a elecciones judiciales. El que Andrónico Rodríguez, que obedece al bando evista, haya declarado que después de este anuncio los bloqueadores deberían declarar un cuarto intermedio, da cuenta de que los evistas están dispuestos a suspender la medida una vez que en el Parlamento se alcanzase acuerdo para convocar a elecciones.

Que caro paga el pueblo trabajador la ausencia de una dirección obrera revolucionaria que, ante la crisis política y social, señale la salida revolucionaria de la Tesis de Pulacayo.

Es imperioso que el movimiento obrero despierte, retome sus propias banderas de lucha por el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos, para acabar con la chacota politiquera burguesa. Ni la vieja derecha, ni la nueva derecha masista impostora son respuesta a las condiciones de miseria y atraso del país.

Es de suma urgencia el recuperar nuestras organizaciones sindicales matrices de manos de los burócratas vendidos.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

ASÍ DESTRUYEN NUESTROS INGRESOS: LOS ALIMENTOS AUMENTARON CASI 50% EN UN MES

La inflación ya era insoportablemente elevada en los últimos meses, agravada con la devaluación de agosto, del 20%, al día siguiente de las PASO.

Gran parte de los votos perdidos por el peronismo tienen su origen en la bronca y desilusión por la incapacidad del gobierno de Fernández para resolver la destrucción del poder adquisitivo. Buena parte de los votos ganados por Milei se basan en la ilusión de que podría poner freno a la inflación.

Esa ilusión se empezó a quebrar desde antes que asumiera. Su promesa de terminar con toda clase de regulaciones, planes y controles sobre los precios sumada a una devaluación extraordinaria del peso, aumentando el dólar 118% (de \$366 a \$800), originó una explosión desenfrenada de los precios de la economía en diciembre.

El Instituto de Investigación Social, Económica y Política Ciudadana (ISEPCI), informa que una familia de dos adultos con dos hijos pequeños necesitaba en noviembre \$182.905 sólo para cubrir los alimentos indispensables mientras que en diciembre precisó \$271.572, un 48,48% más que el mes anterior. Algunos productos esenciales llegaron a subir casi 130% ¡en un mes! Datos relevados en el Gran Buenos Aires.

Los que más aumentaron en diciembre: el litro de leche 128,47%, gaseosas 81,82%, acelga 66,67%, arroz 63,04%, asado 62,5%, nalga 59,52% y harina de trigo 55,56%. Los índices más elevados en 33 años.

Informa que en el año 2023 la Canasta Básica Alimentaria (CBA) subió 323% (el informe surge del sondeo en 850 negocios de cercanía de barrios populares de 20 distritos de la provincia).

En el año las carnes encabezaron los aumentos con un 354,03%, los productos de almacén 350%, y las verduras y frutas tuvieron subas de 222,21%.

Entre los más pobres de los pobres es donde más se siente la inflación en los precios de los alimentos y en alquileres. La caída del poder adquisitivo en solo un mes es brutal. Y no se detiene porque ahora vienen los tarifazos en transporte, gas y electricidad. El impacto de la suba del combustible del 90% en un mes se sentirá en el transporte y en los fletes que a su vez generarán un nuevo incremento de precios de todas las mercancías.

La inflación feroz en estos meses también afecta el valor del dólar oficial, que según las empresas ya empieza a quedar “atrasado” y genera presiones para una nueva devaluación, que volverá a trasladarse a precios. Ya conocemos esta historia. Estas políticas no son nuevas, ya lo hicieron varias veces y fracasaron, pero esta vez el ataque es extraordinario.

Se está produciendo una colosal transferencia de ingresos de los oprimidos hacia los sectores más poderosos y concentrados de la economía. Es una política deliberada. No hay errores. Se buscó conscientemente un aplastamiento de los ingresos.

El brusco freno en el consumo provoca una recesión que será muy profunda. Decenas de miles de trabajadores perderán sus puestos de trabajo y no habrá ni changas.

Varios opinadores periodísticos y políticos insisten en que el ajuste “golpea especialmente a la clase media” y que la situación explotará en marzo, con la suma de las cuotas de las escuelas privadas, los tarifazos y la suba de las prepagas. El ajuste golpea más a los más pobres, a los jubilados, ¡ahora! El crecimiento de la pobreza, la precarización y el hambre hacen estragos. Si hace dos meses informaban que más del 60% de los niños estaban en la pobreza, ¿a cuánto se elevará este mes? Esa cifra ‘oficial’ igualmente queda muy por detrás de lo que cuesta la canasta familiar, que es el único criterio válido para hablar de pobreza. Así el porcentaje real de la población que percibe menos de lo que realmente cuesta vivir (canasta familiar) podría rondar más del 90%. Las familias dejaron de comer carne y consumir leche, síntomas de la catástrofe social a que nos llevó la burguesía con todos sus gobiernos, sus partidos, sus instituciones.

La respuesta debe ser inmediata, defendiendo los ingresos de la mayoría, exigiendo ajuste inmediato del 100% a todos los salarios y jubilaciones en enero, y recuperación mes a mes, apertura de todas las paritarias. Impedir los despidos.

Estas banderas deben sumarse a la lucha por la derogación inmediata del Megadecreto y el rechazo a la Ley Ómnibus diseñadas para favorecer el saqueo del país y convertirnos definitivamente en colonia.

(Nota de Masas n°449, POR-Argentina)

Pelea fratricida por el control de la mamadera del Estado:

UN EVO DESQUICIADO DE PODER FRENTE A UN ARCE QUE BUSCA SU REELECCIÓN A TODA COSTA, HACEN GEMIR A LAS GRANDES MAYORÍAS QUE SOBREVIVEN AGOBIADOS POR LA CRISIS ECONÓMICA

Es de lamentar que esté ausente en el escenario político nacional, una dirección obrera revolucionaria como lo fue el poderoso movimiento minero y fabril politizado de décadas pasadas que, a la cabeza de la Central Obrera Boliviana y la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, en momentos de crisis política y social, señalaban una salida revolucionaria al país. Es de suma urgencia el recuperar estas organizaciones matrices sindicales nacionales de manos de los burócratas vendidos.

Independientemente de hasta cuando las facciones “radicales” del MAS puedan sostener un bloqueo débil pero efectivo por cortar la viabilidad en el eje central del país, frente al gobierno que busca anular a Evo Morales, lo que explica su negativa a intervenir los bloqueos, las consecuencias se agravan a diario por esta pugna intermasista contra la economía de importantes sectores populares. Es el pueblo el que se ve afectado por la miserable y mezquina pelea entre politiqueros burgueses que lo único que les interesa es seguir disfrutando, o volver a disfrutar, de las mieles del Poder.

Los motivos que originan este paro son ajenos al interés y atención de los trabajadores. Nadie se hace ilusión alguna de un posible cambio en la “justicia” que pueda resultar de esta pulseta. Todos sabemos de sobra que el aparato judicial, pasando por los juzgados provinciales hasta llegar a los tribunales supremos nacionales, están infestados de corrupción, favoritismos y manipulación de las leyes en favor de los que tienen dinero y de los inquilinos de turno del palacio de gobierno. Por lo que cualquier nueva elección por sufragio de nuevos jueces, o la prórroga de los que ahora están, si antes no cambia la estructura social y económica de nuestro país, no cambiará en nada el carácter dependiente y servil de los tribunos, jueces y fiscales al poder ejecutivo y los dueños de los grandes medios de producción. En Bolivia, como país capitalista atrasado, no puede haber un regular funcionamiento de un sistema democrático burgués que tenga como característica la independencia del poder judicial frente al poder ejecutivo; lujo que solamente pueden darse los países capitalistas desarrollados ricos. En estos, la gran acumulación de capital y la existencia de una amplia capa de clase media acomodada actúan como colchón

amortiguador de la lucha de clases entre burguesía y proletariado. En la atrasada Bolivia, donde no se han desarrollado las fuerzas productivas capitalistas plenamente y donde pervive y prevalece la pequeña propiedad precapitalista artesanal y agrícola, es la pobreza en las mayoritarias clases medias urbanas y rurales la que exacerba la lucha de clases dando paso a una permanente inestabilidad en el orden político y jurídico existente. Es característica de todos estos países pobres de escaso desarrollo capitalista, la presencia hegemónica de burguesías nativas (que a su vez están sometidas a los intereses foráneos imperialistas), que someten a su voluntad al poder legislativo y al poder judicial, muchas veces con rasgos despóticos y dictatoriales del partido y líder gobernante.

Todavía falta mucho por ver en esta “telenovela” de acusaciones y contra acusaciones de traiciones entre “radicales” y “renovadores”. De seguro que en este año preelectoral y el próximo abiertamente electoral, se agravará el sufrimiento de las familias bolivianas. El fracaso de la política reformista y proburguesa del MAS en el poder en casi dos décadas y su proceso de agonía mortal como fenómeno político, se manifiesta de esta manera trágica para los bolivianos, llevando al enfrentamiento entre hermanos de clase y de raza. Al frente, en el bando de la derecha tradicional, la situación no es diferente. No olvidar que el paro cruceño de más de 30 días, por supuestamente la fecha del Censo Nacional, también tuvo móviles políticos de potenciar a Camacho en su pugna contra el gobierno masista de Arce Catacora. En esa oportunidad, también las mayorías desposeídas tuvieron que cargar con la factura de los platos rotos. Sin lugar a dudas, masistas proburgueses y derecha tradicional, la misma porquería

APRESURAN LA APROBACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE PENSIONES EN EL PARLAMENTO

Corresponde imponer, con la acción directa, el principio de la jubilación voluntaria como derecho inviolable del trabajador y con el 100% del salario.

La Comisión de Planificación del Parlamento acaba de aprobar el Proyecto de Ley de Pensión Solidaria 035/24, hecho que allana el camino para que, en cualquier momento, la Ley sea aprobada en el pleno del Parlamento. Así se constata que, para el gobierno, para las transnacionales imperialistas y para los sectores empresariales urge liberarse, cuanto antes, de los trabajadores en edad de jubilarse porque su permanencia en sus fuentes de trabajo les significa mayor gasto en beneficios sociales, hecho que repercute en los costos de producción.

Esta nueva Ley de pensiones dispone subir el tope máximo de la renta solidaria de 4.200 a 5.200 Bs., creando la ilusión en los trabajadores y en los ya jubilados que se van a mejorar sustancialmente las nuevas condiciones de jubilación cuando, en los hechos, sólo una minoría con más de 30 años de servicio recibe ese tope máximo insuficiente en relación al costo de la canasta familiar, además, las rentas seguirán depauperándose más y más en su capacidad de compra debido a la elevación permanente de los precios de los artículos de primera necesidad, de los medicamentos y de los servicios que aparecen como indispensables para mejorar la calidad de vida de los adultos mayores. De esta manera, se impondrá la perpetuación de un régimen de rentas miserable que condenará a los trabajadores a agonizar de hambre durante la última etapa de su precaria existencia.

No se debe abandonar el objetivo central en materia de seguridad social a largo plazo, de luchar por una jubilación con rentas que cubran todas las necesidades del trabajador y que las mismas deben subir automáticamente en la misma proporción que suben los precios de los artículos de consumo (renta mínima vital con escala móvil); el pago de las rentas debe ser obligación del empleador (Estado o empresa privada) porque exprime plusvalía al trabajador durante toda su vida productiva.

De manera inmediata, sin abandonar el objetivo central, exigir que la renta sea equivalente al 100 % de lo que gana el trabajador como activo; esto sólo se puede lograr derrotando a la neoliberal capitalización individual y restituyendo el aporte tripartito (patronal, estatal y laboral).

Lo que se debe rechazar categóricamente, junto a todo el proyecto de ley que está en discusión, es la jubilación forzosa a partir de los 65 años y que los que deseen seguir trabajando con más años de edad, se sometan a una valoración psicológica y física en el Instituto Nacional de Salud Ocupacional; institución estatal que tramposamente declarará inhábiles a todos los que caigan en sus garras.

Las direcciones sindicales burocratizadas de la COB y de las federaciones nacionales del movimiento obrero mantienen un silencio cómplice; éste es el momento de organizarse desde las bases y de manera conjunta para impedir, sobre todo la jubilación obligatoria que significa condenar masivamente a los trabajadores a la miseria y al hambre; es el momento de rebasar a la burocracia traidora y corrompida.

DISPOSICIÓN ADICIONAL ÚNICA.- I. Con el objeto de coadyuvar con la preservación de la salud y bienestar de la población adulto mayor, los Asegurados Dependientes que tengan sesenta y cinco (65) años o más de edad y cumplan requisitos establecidos en la Ley N° 065, se acogerán y ejercerán el derecho a una Pensión de Vejez o Pensión Solidaria de Vejez en el Sistema Integral de Pensiones.

II. Los Asegurados Dependientes señalados en el Parágrafo precedente, para su continuidad laboral, a solicitud expresa del asegurado, podrán someterse a un examen médico de aptitud física y mental a cargo del Instituto Nacional de Salud Ocupacional, el cual evaluará el estado de salud del trabajador.

III. Se encuentran exentos de la aplicación del Parágrafo I de la presente disposición, las autoridades electas, designadas y de libre nombramiento.

EL BLOQUEO EVISTA ES AJENO A LA LUCHA DE LAS NACIONES INDÍGENAS CONTRA EL ESTADO BURGUÉS Y EL IMPERIALISMO

Las luchas sociales de ese país están salpicadas por la sangre de las naciones indígenas en permanente resistencia contra la opresión, primero, del poder colonial y, después, del Estado burgués y del imperialismo. Los oprimidos han creado sus propios métodos de lucha de acuerdo a las circunstancias concretas de su enfrentamiento contra el opresor, el cerco a las poblaciones urbanas en la segunda mitad del siglo XVIII protagonizado por los Catari en el Alto Perú y los Amaru en el Bajo Perú, los alzamientos durante toda la república y los grandes bloqueos de caminos el 2000, el 2002 y el último del 2019, tienen algo en común: la liberación de las naciones indígenas oprimidas que, en nuestra época, sólo puede materializarse plenamente en el marco de la revolución proletaria.

Todo intento de retornar al incario como sostienen algunos de sus exponentes o de estructurar Estados burgueses indígenas resulta inviable en medio de la economía mundial y del capitalismo imperialista que está viviendo su última etapa de total decadencia.

El bloqueo de caminos, el hermano cercano de los grandes cercos del pasado, ha resultado muy eficaz a condición de que sea un movimiento general y unitario de todas las naciones indígenas existentes, con fuertes enclaves en las grandes ciudades por el efecto de la masiva migración del campo a las ciudades como es el caso de El Alto de La Paz, la populosa Zona Sur en Cochabamba y la existencia de grandes concentraciones campesinas en otras ciudades que rápidamente se suman a las acciones de sus hermanos del campo; fenómeno que posibilita gran efectividad a este método de lucha que puede terminar derrumbando a cualquier Gobierno opresor, pero sin una perspectiva propia.

Lo característico de estos bloqueos es que rápidamente salta a primer plano el objetivo de la liberación de las naciones indígenas, aunque se hubieran iniciado por objetivos inmediatos de naturaleza regional o de otra naturaleza. La wiphala, invento reciente o no, es el símbolo de la rebelión de las naciones indígenas oprimidas y que actúa como elemento unificador de la múltiple existencia estas naciones.

¿Qué tiene que ver el actual boqueo de caminos protagonizado por la fracción evista del MAS con la lucha monumental y ancestral de las naciones indígenas? Nada. Este bloqueo por el objetivo miserable de encumbrar a un caudillo en el Estado burgués es totalmente ajeno a las aspiraciones de las naciones indígenas, por eso es un movimiento aislado porque fracasa en el intento de arrastrar detrás suyo a todos los indígenas del país.

El miserable objetivo que enarbola, la renuncia inmediata de los magistrados del poder judicial, no le interesa en absoluto al movimiento campesino que se aferra a la existencia de su propia justicia ancestral; por otra parte, se hace cada vez más evidente que el verdadero objetivo es puramente electoralista que busca garantizar la candidatura de un caudillo totalmente resistido y desgastado.

Esta y otras razones condena al bloqueo evista al aislamiento y al fracaso; ya empieza a desmoronarse en aquellos puntos donde artificialmente han pretendido instalar el cierre de caminos trasladando contingentes desde el Chapare, en muchos lugares como Arani en Cochabamba, los bloqueadores han sido correteados por la población de la zona. No nos equivocamos cuando señalamos que Evo Morales está jugando su última carta.

EL AMPLIADO DE LA CONFEDERACIÓN DEL MAGISTERIO URBANO REVELA EL PROFUNDO MALESTAR EN LAS BASES

El 24 de enero pasado se ha realizado el ampliado nacional de la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia con la participación de los ejecutivos de las federaciones departamentales y regionales del país. Se trata de una reunión cupular de la burocracia nacional y de las federaciones de base, en muchos casos, también burocratizadas y controladas por el oficialismo. Este tipo de reuniones, normalmente, son escenarios de maniobras para avalar y consolidar las traiciones de los dirigentes nacionales.

Sin embargo, la reunión ampliada que estamos comentando ha tenido características diferenciales muy importantes que revelan el estado de ánimo de las bases. De principio a fin, ha sido un viacrucis para los dirigentes de la Confederación que han sido calificados de cómplices de las maniobras del Ministerio de Educación e incapaces para representar con energía a las bases frente a un gobierno soberbio e incapaz. Ha saltado el malestar que hay en las bases frente a problemas concretos como la tramposa institucionalización de autoridades educativas, la aplicación de la R.M. 01/2024 que pretende descargar sobre las espaldas de la educación y del magisterio todo el peso de la crisis económica, la pésima atención de la Caja Nacional de Salud, etc.

Las conclusiones del ampliado son una clara muestra de cómo está el estado de ánimo de las bases y cómo el malestar social está presionando a las direcciones intermedias del sector; así se está expresando una franca rebelión de las bases contra sus propios dirigentes y contra el gobierno del MAS; esas conclusiones son una bofetada en la cara de quienes han avalado el tramposo proceso de institucionalización de autoridades educativas.

Resumimos, a continuación, las conclusiones más importantes de la reunión ampliada:

1.- Condena el desarrollo del actual proceso de institucionalización de cargos directivos del Servicio de Educación Pública, cuya convocatoria vulnera el Reglamento del Escalafón y se aplican pruebas descontextualizadas al margen de toda pertinencia pedagógica y administrativa. Denuncia que esa institucionalización ha sido manoseada políticamente para favorecer a elementos identificados con el gobierno del MAS.

2.- Rechaza la posición abusiva y mediocre del Ministro de Educación que no ha tomado en cuenta las propuestas hechas por el Magisterio Urbano para la elaboración de la Resolución Ministerial. 01/2024. Denuncia que esta normativa busca violentar los derechos y conquistas del magisterio e imponer una durísima optimización de ítems en todos los niveles del sistema educativo.

3.- Frente a la pretensión del gobierno de aplicar una durísima política represiva contra el magisterio y cargar las consecuencias de la crisis económica sobre la educación reduciendo el presupuesto para este servicio, decide resistir en las calles recurriendo a la movilización nacional. Se realizará la futura lucha a partir del punto al que ha llegado la anterior movilización del magisterio nacional.

4.- Con referencia a las falencias de la Caja Nacional de Salud en la atención a los trabajadores, plantea la autonomía de gestión, la desburocratización y la administración obrera de esta institución aseguradora.

5.- Finalmente, la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia se declara en estado de emergencia y determina convocar, los primeros días de febrero, a una conferencia nacional para organizar la movilización nacional.

ALGO SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA ACTUAL

Guillermo Lora (2008)

Al común de los observadores (entre ellos a algunos “politólogos” a la violeta), encubados en el seno de la clase dominante ignara, la situación política actual les parece incomprensible e intragable. Rechazan que el “gobierno campesino” mantenga en jaque a los restos de la clase dominante.

En otro escrito dijimos que tanto el gobierno masista como la “oposición” conformada por los restos de la rosca derechista, defienden a raja tabla a la gran propiedad privada de los medios de producción, usando un lenguaje muy parecido. Eso demuestra que esa oposición en el fondo no pasa de ser una pantomima que encubre la realidad.

Reiteramos lo ya expresado: los que defienden a la gran propiedad privada están empeñados en resguardar los intereses de la burguesía poderosa y de los propietarios privados de menor peso. En el fondo son la misma cosa. Los golpes e insultos que se lanzan no pasan de ser palabrerías, pues no tocan a la propiedad privada, que seguirá manteniéndose en pie después de tanta chacota.

Para que el gobierno actual -de rasgos inconfundiblemente burgueses pese a su cantaleta de modificar cielo y tierra con su constituyente y su constitución chabacana sea cambiado por otro cualitativamente opuesto, se tiene que

reemplazar la gran propiedad privada de los medios de producción, incluida la tierra, por la propiedad social. Esto importa reemplazar la sociedad burguesa actual por la sociedad comunista, extremo con el que no sueña ninguno de los contendientes.

Corresponde pisar con firmeza la tierra, la realidad y no soñar; únicamente el proletariado, en su empeño de materializar la esencia política de la “Tesis de Pulacayo” y luchando a la cabeza de las masas oprimidas y explotadas por la burguesía, por el imperialismo y las transnacionales, que amparan e inspiran al presidente Evo y a sus opositores burgueses, logrará sepultar a la sociedad burguesa e impulsar el surgimiento de la comunista.

Mientras tanto la demagogia del caudillo del Movimiento al Socialismo, que está empeñado en maniatar a las masas del campo y de las ciudades con su arenga de que solamente él, vistiendo el “poncho rojo”, puede aplastar a los grupos burgueses, éstos a su turno y para no perder actualidad, se empeñan tercamente por aparecer como los más grandes enemigos de la supuesta “dictadura india” que estaría empujando al país a su bancarrota.

“PIO LINDO”: TRABAJADORES DEL SINDICATO INFORMAN QUE FUERON LIBERADOS PERO EMPRESA INICIO PROCESO PENAL POR SECUESTRO AL GUARDIA

Cochabamba, 27/01/2024(RENNO).- Los trabajadores de Pio Lindo que tomaron la empresa para hacer respetar su resolución ministerial de reincorporación laboral y que luego fueron detenidos por la policía que actuó de oficio sin orden judicial ni requerimiento fiscal, han informado que fueron liberados la noche del 25 de enero, pero que la empresa inicio proceso penal por secuestro al guardia. El Secretario de Deportes señala que el

guardia es su amigo y estuvieron compartiendo un refresco, que en ningún momento lo secuestraron. También han informado que la empresa quiere deshacerse del sindicato, que por eso, recontrataron a todos los trabajadores como nuevos y sin antigüedad pero no a la mesa directiva. Por último, anuncian que se tomarán otras medidas de presión contra la empresa que está manejada por los esposos de las tres hijas del dueño fallecido Guillermo Fernández.

4TO DÍA DE VIGILIA – “MULTI INTERNACIONAL”- EMPRESARIO JORGE ABUAWAD LLEVA ADMINISTRATIVOS A LA VIGILIA PARA ENFRENTAR A LOS OBREROS SINDICALIZADOS Y NO PAGARLES SALARIOS

Cochabamba, 26 de enero de 2024.- Hoy, en el 4to día de vigilia, los administrativos que tienen todos sus salarios al día junto a la policía intentaron romper las cadenas e intervenir la empresa, pero los trabajadores junto a los otros sindicatos impidieron este extremo. Trabajadores de Multi Internacional señalan que a pesar de haber terminado las

vacaciones forzosas no hay intención del empresario de volver a trabajar y lo que está haciendo es llevar a los administrativos para que los enfrenten y generar un conflicto. También informan que lo único que piden es que se les pague sus salarios, bono de transporte, quinquenios y se respete la estabilidad laboral

SINDICATO FABRIL I.A.S.A. LLEGA HASTA LA VIGILIA DE LOS TRABAJADORES DE MULTI INTERNACIONAL A BRINDAR SU APOYO Y RESPALDO EN SU LUCHA POR RESPETO A LA ESTABILIDAD LABORAL Y PAGO DE SALARIOS

Cochabamba, 27 de enero de 2024.- En el 5to día de vigilia de los trabajadores de Multi Internacional llegan los diferentes Sindicatos para sumarse a la

lucha. Llevan víveres y permanecen en la vigilia durante el día y la noche.

EMPRESARIO CHINO QUE AMENAZO CON TRAER SICARIOS FUE DENUNCIADO ANTE LA POLICÍA

San Rafael de Velasco, 25 de enero del 2024 (RENNO). Un trabajador, miembro del directorio sindical de los trabajadores de China State Contruccion, presentó la denuncia formal en la policía contra el empresario Nie Cao, el cual lo amenazó con traer sicarios de Brasil, Chile o Colombia, cuando estos se encontraban realizando un paro laboral exigiendo el respeto a la normativa laboral boliviana. El trabajador denunciante cuenta con el respaldo de todo el sindicato los cuales

se encuentran en paro laboral y esperan que la policía y fiscalía actúen con rapidez y se detenga a este empresario dueño de una empresa subcontratista que a la vez fue contratada por la empresa China State Contruccion. Exigen además al gobierno y a la ABC hagan respetar los derechos laborales bolivianos y dejen de ser cómplices de las empresas chinas que además de superexplotar a los obreros, estafar a los bolivianos con obras mal construidas, ahora hasta amenazan con traer sicarios.

Carta abierta de Ruben Cueba, trabajador despedido desde pandemia (2020)

SEGUIMOS EN LUCHA POR NUESTRA REINCORPORACIÓN, SABEMOS QUE TARDARÁ PERO LO LOGRAREMOS COMO YA LO HEMOS HECHO ANTES

Compañeros, hemos escuchado que la empresa y el vendido de Pedro Ortiz andan diciendo que no se debe luchar por reincorporación porque es en vano, porque los que demandamos reincorporación hasta ahora no volvemos.

Lo cierto compañeros es que ya antes algunos trabajadores en anteriores despidos logramos recuperar el trabajo después de meses y otros en años de proceso, como fue mi caso, en un primer despido cuando la empresa me tuvo que reincorporar y pagar los años que estuve afuera.

En la actualidad seguimos luchando y si es que aún no hemos logrado recuperar aún nuestro trabajo es por los obstáculos del gobierno y poder judicial favoreciendo a la empresa, pero

sobre todo la labor traidora y antiobrera del directorio sindical que desorganiza la lucha, divide a los trabajadores y malgasta los aportes sindicales en vez de siquiera pagar asistencia legal para los afiliados y aportantes de años.

A la empresa no le importa si son buenos trabajadores mansos que no reclaman, igual los va llamar a la gerencia para despedirlos de pucho en pucho. Si no están dispuestos a hacer pasar hambre a sus familias por los brutales recortes que la empresa quiere hacerles a sus salarios, este es el momento de manifestarse antes que sea tarde. Unámonos compañeros y luchemos.

FABOCE: Denuncian que quitan bono de transporte a quienes no lo cobran en 4 días

Trabajadores denuncian que la empresa les paga el bono de transporte aparte de la boleta y que a quienes no lo cobran hasta cuatro días después del pago se lo quita.

Compañeros el bono de transporte es un derecho establecido en la Ley General del Trabajo, y debe ser cancelado de manera mensual en la

boleta de pago, a todos aquellos trabajadores que viven desde 2 km de distancia de la empresa. Los trabajadores de base deben exigir al directorio sindical que llame asamblea y se defina acciones para hacer respetar el derecho al bono de transporte.

“COMTECO” ADEUDA SALARIOS A SUS TRABAJADORES DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE 2023

Cochabamba, 17 de enero de 2023.- Trabajadores de las diferentes áreas de la cooperativa denunciaron, que hace dos semanas recién se les canceló el 60% de los salarios del mes de octubre de 2023 y que se les adeuda salarios de noviembre y diciembre de 2023. Además, señalaron que el nuevo sindicato que no tiene ni seis meses de gestión actúa en contra de

los trabajadores porque en vez de luchar por el pago puntual de salarios justifica a la administración en el retraso de pago salarios. Además, informan que la mala administración de los diferentes gerentes está llevando a la quiebra a Comteco y que las consecuencias de crisis institucional no puede ser cargado a los trabajadores de base.

Magisterio. Desde Sucre

PROCESO DE INSTITUCIONALIZACIÓN AMAÑANDO SE ORIENTA A RATIFICAR AUTORIDADES SUMISAS A LA POLITICA ANTIEDUCATIVA DE ARCE.

Castor

La crisis económica que atraviesa el país, que día a día se siente con mayor fuerza especialmente en la clase empobrecida del país y que en este 2024 con seguridad se agudizará, hace prever que el gobierno radicalizará sus medidas represivas para los sectores disconformes o contestatarios. En este sentido en el magisterio, a través del mal llamado proceso de institucionalización de cargos directivos, ya ha plasmado, en complicidad de la burocracia sindical tanto de la C.T.E.U.B como de la C.O.N.M.E.R., posicionar a Directores Departamentales, Sub directores y Directores Distritales públicamente identificados con el gobierno al realizar su juramento con el signo del M,A,S,

En Chuquisaca, en lo concerniente a los cargos de Directores de Unidades Educativas, la situación no es muy diferente ya que en el proceso de calificación de méritos, deméritos y la calificación al proyecto se ha pretendido siempre favorecer a los fieles sirvientes del masismo ya sea rechazando documentos de demérito, queriendo vulnerar incluso las directrices que ellos mismos sacaron, para favorecer a sus allegados y más abiertamente en la calificación del

proyecto donde en representación del gobierno eran mayoría en las mesas.

Pese a todo estos obstáculos, la F.T.E.U.CH. Se ha mantenido firme en hacer respetar los derechos de las bases y como ente fiscalizador pudimos evidenciar errores en la publicación de puntajes finales especialmente en el Subsistema de Educación Alternativa los cuales hicimos notar a las autoridades para su revisión general y su modificación.

Es evidente que el gobierno está buscando asegurar una administración servil en todas sus instancias con autoridades que vayan a ejecutar de manera disciplinada su política de ahorro fiscal y acciones intimidatorias y represivas contra maestros contestatarios a dicha política a través de los Decretos Supremos, 1302 y 1320; la Defensoría de la Niñez y Adolescencia y otras normas jurídicas.

La batalla no concluye aquí pues queda pendiente el no permitir que autoridades abusivas con maestros de base y antisindicalistas vuelvan a asumir cargos directivos o en último caso no vuelvan a ser designados en las mismas unidades educativas.

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 1005

31 de enero 2024

URUS-UMSS, Cochabamba

BASTA DEL MANOSEO MASISTA POLITIQUERO Y EL DEDAZO EN LAS ELECTIVAS

Una vez más la Comisión Académica quiere sobrepasar el HCF e intenta implantar la política del dedazo en las materias electivas. Esta comisión que se reúne de forma secreta e incluso sin delegados docentes, ha dado a conocer a los únicos dos postulantes que estarían habilitados para las materias electivas. Ramiro Balderrama y Ademar Valda. Nos vemos alarmados porque Valda ya había sido denunciado anteriormente en 2018 por ser habilitado sin tener la experiencia laboral ni tener investigaciones y, curiosamente, fue habilitado por Chaly Terceros.

Sus antecedentes de ser un lamebotas del MAS hicieron que este docente sea marginado de la U contratado en el Diplomado bajo una convocatoria nunca hecha pública. Ahora aparece como postulante habilitado por los consejeros de CREA y Libre junto con el Director Académico. Lo que nos hace cuestionar que estos individuos se están prestando a la politiquería masista de meter docentes sin transparencia por favores políticos.

El colmo del asunto es que ahora, a falta de más postulantes consecuencia de algunos requisitos absurdos que no garantizan la academia sino sólo cerrar el paso a la gente que si investiga, los de la Comisión Académica deciden hacer invitación directa. Eso no es otra cosa más que el dedazo de meter a docentes por gana y gusto sin una pizca de transparencia. Queremos que los consejeros que decidieron esto expliquen su decisión.

Los estudiantes debemos exigir la documentación transparente de esos dos postulantes, queremos saber qué investigan, qué méritos tienen y si ambos han cumplido con todo, en un juego limpio; entonces se les dará la oportunidad de dar la cátedra además, se debe ampliar el plazo para que más postulantes, a través de sus méritos, participen y no como la Comisión plantea, a través del dedazo.

Mañana, lunes 29 de enero, habrá una reunión con la Comisión Académica a las 11:15 debemos asistir y transparentar.

SÓLO LA REVISIÓN PÚBLICA CON PARTICIPACIÓN ESTUDIANTIL ES LA GARANTÍA DE LA ACADEMIA EN LAS MATERIAS ELECTIVAS

ESTAMOS EN CONTRA DEL DEDAZO IMPULSADO POR ESTA COMISION ACADEMICA.

- **NO MAS PRORROGA**
- **NO MAS PREBENDA**
- **NO MAS BURÓCRATAS**
TRAIDORES DE LA CLASE
OBRERA
- **NO MAS HUARACHI Y SU**
SEQUITO DE AMARRA-HUATOS

¡¡ CONGRESO DE LA COB
AHORA!!

RECUPERAR LA
DEMOCRACIA OBRERA
DESDE LAS BASES A
TRAVÉS DE ASAMBLEAS

TODO EL PODER A LOS
TRABAJADORES

La COB está secuestrada por una pandilla de oportunistas y vividores de nuestros aportes, se disfrazan de mineros porque no saben qué es trabajar desde hace bastante tiempo, traicionan a los obreros y apoyan a todos los gobiernos burgueses, habidos y por haber.

Huarachi se arrodilló frente al falso socialista Evo Morales, el mismo que despidió trabajadores de ENATEX que continuó con la política vende patria de nuestros recursos naturales al estilo del neoliberal Gonzalo Sánchez de Lozada, después se amplió su mandato de manera cupular por el gobierno de Janine Añez, la autonombra de la vieja derecha tradicional que se hundió en corrupción en plena pandemia de Covid-19 además, permitió despidos masivos en muchas empresas, ahora trepa por el regazo de Arce Catacora para nuevamente buscar una prórroga de mandato; esto mediante una maniobra denominada ampliado, en donde muchos dirigentes ya tienen la línea de levantar la mano a favor de estas pretensiones, negando a las bases el derecho de intervenir de manera directa mediante sus delegados elegidos en asambleas, donde se deben discutir las necesidades más elementales de los trabajadores (condiciones de trabajo, jubilaciones, seguridad industrial, despidos, etc.) temas que al escucharlos los burócratas mojan los pantalones porque queda de manifiesto su sometimiento a la nueva derecha masista o a la vieja derecha incapaz y racista.

Los trabajadores de la educación hacemos un llamado a los demás sectores de los trabajadores a recuperar la COB de manos de los masistas y poner en pie LA INDEPENDENCIA POLITICA DE LA CLASE OBRERA, sustituyendo a estas ratas por dirigentes probados en lucha, fieles a los designios de las bases.

LA COB DEBE ROMPER SU PACTO CON EL MASISMO
HAMBREADOR, VENDE-PATRIA Y CORRUPTO

UNA COB INDEPENDIENTE ES LA UNICA GARANTIA PARA
AFRONTAR A LOS PATRONES Y SU GOBIERNO.

23 de enero del 2024

Partido Obrero Revolucionario (POR)-Chuquisaca

A NUESTROS LECTORES
El No. 2778 de Masas circulará el 21 de febrero de 2024